



NACIONES UNIDAS

ASAMBLEA GENERAL  **CONSEJO DE SEGURIDAD**

Distr.
GENERAL

A/35/91
S/13786

11 febrero 1980

ESPA:30L

ORIGINAL: FRANCE3

ASAMBLEA GENERAL
Trigésimo quinto período de sesiones
LA SITUACION EN KAMPUCHEA

CONSEJO DE SEGURIDAD
Trigésimo quinto año

Carta de fecha 3 de febrero de 1980 dirigida al Secretario General por el Representante Permanente de Kampuchea Democrática ante las Naciones Unidas

Tengo el honor de enviarle adjuntas, para su información, noticias sobre la guerra popular de resistencia nacional contra la agresión de la camarilla de Hanoi difundidas por el Ministerio de Información de Kampuchea Democrática.

Le agradeceré que tenga a bien disponer que el presente texto se distribuya como documento oficial de la Asamblea General, en relación con el tema titulado "La situación en Kampuchea", y del Consejo de Seguridad.

(Firmado) THIOUNN Prasith
Representante Permanente de
Kampuchea Democrática

ANEXO

Noticias difundidas por el Ministerio de Información de
Kampuchea Democrática

NUEVAMENTE EL EJERCITO VIETNAMITA HA UTILIZADO GAS TOXICO A LO LARGO
DE LA FRONTERA DE KAMPUCHEA Y TAILANDIA

El 6 de febrero de 1980 el Ministerio de Información de Kampuchea Democrática reveló que el ejército vietnamita utilizaba diariamente productos químicos y gases tóxicos a lo largo de la frontera de Kampuchea y Tailandia. El 1º de febrero se efectuó un disparo de granada de gas tóxico con cañones de 105 mm. contra Taing Sou (distrito de Pailin). Al día siguiente y subsiguiente cayeron varias granadas en Aur Ta Em, en los bosques inaccesibles al enemigo, y en las montañas al sur de Pailin. Además, el 3 de febrero un avión vietnamita esparció productos químicos tóxicos en Kamrieng (al norte de Pailin), los que mataron a 10 personas y envenenaron gravemente a otras 25.

NOTICIAS DEL FRENTE

I. Frente noroeste:

1. Balance de los combates del mes de enero de 1980 en el frente Sisophon - Sur carretera No. 5 - Phnom Malay - Bavel:

Teniendo no poder realizar su plan en la estación seca por falta de tiempo, los agresores vietnamitas multiplicaron sus campañas de limpieza en el mes de enero último en Sisophon - Sur carretera No. 5 - Phnom Malay - Bavel, sector fronterizo de Kampuchea y Tailandia. El ejército nacional de Kampuchea Democrática y los guerrilleros utilizaron entonces tres formas de combate y se dividieron en varios grupos para hostigar y debilitar a los efectivos enemigos en Phnom Malay, Makhoeun, Aur Lonlong, Nimit, a lo largo de la carretera No. 5 y la carretera de Nimit a Phnom Malay.

Durante el mes de enero causaron 480 muertos y 503 heridos a las tropas vietnamitas y destruyeron cinco vehículos, tres piezas de artillería y tres depósitos de municiones en dicho sector. Además, se apoderaron de una gran cantidad de armas, municiones, minas y material de guerra.

2. Los guerrilleros siguieron hostigando a los efectivos del enemigo e infligiéndoles fuertes pérdidas en los sectores de Pailin, Samlaut y Maung. En los combates que se libraron en dichos sectores, según los comunicados del frente entre el 1º y el 5 de febrero, las tropas vietnamitas sufrieron cerca de 450 muertos y heridos.

II. Frente norte:

En la provincia de Preah Vihear un vehículo vietnamita fue blanco de un ataque guerrillero a la salida de Rovieng el 1º de enero. Diez pasajeros resultaron muertos y otros siete heridos.

III. Frente noreste:

Después de haber derrotado la segunda campaña enemiga de limpieza, el ejército nacional y los guerrilleros siguieron emplazando armas tradicionales y tendiendo trampas en todas partes, cortando las vías de comunicación y hostigando a las tropas vietnamitas.

Un regimiento vietnamita apostado en Stung Trèng intentó una operación de limpieza contra la zona de guerrillas el 24 de enero. Los guerrilleros lo atacaron por la retaguardia, provocando un pánico que lo lanzó a un campo de trampas con estacas envenenadas. Las tropas enemigas se batieron en retirada como un gato escaldado.

En la frontera oriental, a nivel del distrito de Andang Meas, los ataques se intensificaron. El 25 de enero ocho ataques lanzados por el ejército nacional y los guerrilleros en Aur Sai y al norte de Aur Yadav costaron 24 muertos y 17 heridos al enemigo.

Además aumentan en forma clara las deserciones entre las tropas vietnamitas desplegadas en el frente noreste. Las derrotas, los ataques incesantes lanzados por los guerrilleros y el paludismo hacen desertar entre diez y 20 soldados vietnamitas cada día.

IV. Frente suroeste:

El jefe de un batallón vietnamita resultó muerto el 20 de enero último en una emboscada en la encrucijada de Ream (región de Kampong Som). Además, el 26 de enero 26 soldados vietnamitas resultaron muertos o heridos en la ciudad de Kampong-Som.

V. Frente oeste:

El 24 de enero el enemigo abandonó cuatro puestos al oeste del distrito de Leach y el mismo día fue destruido un camión de municiones. Del 24 al 28 de enero, en el frente de Koh Kong, el ejército nacional y los guerrilleros lanzaron 12 ataques que causaron 124 muertos o heridos a las tropas enemigas.

En total, los comunicados de los cinco primeros días de febrero de 1980 señalan que las tropas vietnamitas de agresión tuvieron 1.836 muertos o heridos en los combates.